

*En tout ce qu'il y a de bon dans*  
Ecole Supérieure Libre d'Agriculture  
PURPAN  
TOULOUSE

+ 90 - 12 - 24

*DUBREUIL*  
17  
Monsieur l'abbé;

Je réponds tout de suite à la question posée :  
un ouvrier royaliste - il n'est pas très nombreux -  
peut parfaitement exercer dans les syndicats chrétiens, car  
je ne pense pas que il préfère - a priori - la solution  
violente aux solutions pacifiques. Les syndicats chrétiens  
ils sont nombreux empêchent la violence communiste et  
la fasciste ... mais seront-ils jamais nombreux ?  
Le pacifisme ... ce n'est pas ce que dénonce l'officier  
de l'Etat. La plupart des groupements signalés - là où  
je connais pour être le violente par principe. Mais on va  
accueillir à la violence, si l'on continue ... et j'avoue

Lundi 22 mai 1944

que pour ma part je la regrettais vivement.  
J'empire et le royaume qui il a laissé ont été pour  
beaucoup dans l'attitude des républicains et bien de leurs  
ont été perdus à cause de la réaction qui ils ont gardé contre  
un régime de compassion... en apparence experte au profit de l'Eglise  
j'ai dormi bien ce matin, c'est à dire que je n'en perds  
n'ont raconté (en France par exemple) le retourment subi  
à tout un peuple lorsque alors protestants, à la charte d'un régime  
qui paraissait religieux. Alors je préfère qu'on n'a arrêté pas  
à imiter le régime italien. Quand vous avez l'occasion de  
faire l'amour à Italiens, n'oubliez pas que c'est un peuple chrétien mais qui, soit  
le peuple de Rome, soit ce que ils vont devenir de forcisme : déjà  
et réservé. Cesse de cultiver militairement le devoir, cesse de croire  
n'oubliez pas de réservé ou de reproches. J'abime que l'Eglise ne doit pas  
accepter la solution fasciste qui en verront réservé. Il est de cette manière  
que nous y voyons sûrement l'ici peu. Alors ce sera comme pendre la jeune : le  
telle chose et de conséquences cruelles. Une importance décisive a y

Mon cher ami,

Duboscq

Enfin la date de l'audition à la Radio  
de St Libéry a été fixée; c'est le mercredi  
28 septembre. Nous avons voulu la lever au  
début d'Octobre mais cela a été impossible.  
Les programmes sont établis, et il n'y a pas  
de moyen de changer. J'espère cependant que cela  
ne te dérangera pas trop, puisque les cours  
n'auront pas commencé.

Voici le programme : Tu ouvreras le feu avec  
ton discours sténographié, présenteras le groupe.  
(de nouveau, versant l'eau, cette présentation) -

Ce discours ne devra pas durer 6 à 7 minutes.  
Ensuite, 3 chœurs, puis 2 ou 3 histoires courtes,  
chants, & ou 3 histoires, et 3 chœurs - Je ne crois  
pas qu'il y aura de ride, mais en cas, prépare  
99 chœurs en surnombré -

Voilà les indications que nous avons reçues et  
que je te transmetts. Si tu as besoing d'autres  
détails, ou veux me voir, d'ailleurs, j'espire que  
tu n'attendras pas le jour de l'exécution pour  
te présenter ici -

Je t'en serai donc avec mes meilleurs amitiés

Dubois

Hendaye le 20 Mars 1916

Mme, cher -

J'ai recours à "toi" pour un  
petit moral. Voici mon choral  
très brez, parmi l. c'est Salamm  
que m'a passé :

Pourrais-tu y appliquer tes  
paroles basques ? Je prie. Il me  
vient à l'esprit de faire ça.

Mais ce serait mieux : Nous  
comptons le mettre sur le chantier  
mars-avril - Je compte faire  
une prompte réponse -

L'ami de Haral a  
commencé. Nous nous sommes  
faisant la tournée. L'abbé Amédée  
s'occupe particulièrement des  
patronymes. Il me parle de côté de  
la question sociale - Il est socialiste.  
Il est bon garçon -  
Avec mes amis et mes enfants

Reponse  
à la demande de Hervia, au sujet du  
manuel paroissial —

1) L'envisager dans le sens d'une participation  
individuelle à la prière communautaire  
et liturgique —

Nowala, un manuel dominical et férié,  
principalement suffisait, non, le quotidien.

Etant donné la disette pour les mises  
chantées, constatée un peu partout, il  
faudrait prévoir un manuel qui puisse  
faire participer la foule, non seulement aux  
chants de l'office, mais même au pro-

Cor, dans les petites paroisses, de beaucoup  
les plus nombreuses, là où il n'y a pas de  
chantres (de plus en plus rares et même eux  
qui existent peu ou ... hum !??) ou là où  
il n'y a pas de scholas déjà constituées, on est  
réduit à voir des messes chantées comprenant  
comme chant uniquement : Kyrie, Gloria, Credo,  
Sanctus et Agnus et l'ouïe cantiques.

Pour essayer de revitaliser la messe chantée, il semble qu'il faudrait un manuel, comprenant, en plus de l'ordinaire, les parties chantées du propre, avec traduction en basque : collecte, lecture etc., en traduction basque.

De la sorte, il serait possible (j'ai fait l'expérience) de faire psalmiser les parties chantées du propre (comme par ex. dans le psalme psalmisé de l'abbé Louis Le Guilloux) par un petit groupe même d'enfants : le chant grégorien, integral demandant des groupements très constitutifs, difficiles et même impossibles dans les petites paroisses, faire l'éliminer.

Je suis arrivé dans une toute petite paroisse, par cette méthode, à faire répandre par ex. les Sicut erat de l'Introit, l'Alleluia (le ou à par ex. par dimanches et Fêtes) par l'assistance -

Par conséquent, pratiquement :  
l'ordinaire de la messe chantée, latin ;  
les prières de l'offertoire, canon etc., en basque -

à l'ordinaire de la messe chantée, ou

pourrait ajouter la "Misa dominica" si l'obligé  
l'en, qui donne de bons résultats, tout particulier  
avec les enfants. Mais même avec les plus  
personnes, en certaines circonstances (j'ai  
fait l'expérience, et d'autres envoi moi, par  
ex. dans certains lieux) : 1<sup>o</sup>. Voulez-je ~  
on pourrait même y ajouter les chans  
du 10 mes en basque du P. berchensis (sans  
musique), pour varier.

Dans cette partie, on pourrait même y ap-  
pliquer des indications très succintes sur le sens et les  
attitudes liturgiques de chaque partie -

#### T1. - Propre des dimanches et Fêtes -

Celui du chœur. Variété suffisait, peut-être  
les Epitres un peu plus directives -

Mais y ajouter : Intention, prâtre, offerture,  
communion, ou latin (ou traduction, au moins  
succincte)

Il ferait bon peut-être d'y ajouter un tableau  
de chaque dimanche ou fête, une idée très succincte  
sur le sens du temps liturgique, du dimanche ou  
de la Fête -

Ne pas oublier le Vespéral :

Séjour des dimanches, avec les antiphones  
(même du matin que pour les dimanches) -

Peut-être y ajoutez les psaumes à la Vierge et au  
Sacrement, si, après messe, ils sont chantés  
dans les paroisses ( - dans les grosses paroisses  
peut-être, dans les petites très rares, je crois ) -  
Ajoutez en la fin les antiphones et hymnes des  
Fêtes.

les complies ?

Chants des plus ordinaires des Saluts :  
quelques prières de dévotion (les plus courantes), et  
de répentance -

je crois qu'un répertoire de ce genre serait  
suffisant et pourrait renfermer de grands succès -

Domin'